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ATA 131 1 

Aos quatro dias do mês de maio de dois mil e dezessete na Secretaria de Estado da 2 

Assistência Social, Trabalho e Habitação, às quatorze horas e trinta minutos, 3 

reuniram-se na Sala de reuniões Darci Ribeiro, com o Secretário Executivo Alexandre 4 

Belino, os convidados: Jairo da Silva (Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 5 

Deficiência da ALESC), Ivan José Martin (CRAISDEF Tubarão), Andre Luiz Batista 6 

(ADEVIPS/FECADESC Lages) os Intérpretes de Libras: Adackciel Tiago Martins Braz e 7 

Ricardo Ruiz, com a participação dos Conselheiros Titulares e Suplentes presentes: 8 

Maristela Antonia dos Santos (SST), Ana Paula Bleyer Remor (SST), Aretusa Larroyd 9 

(SST), Rosana Maria Ostroski (SED), Kátia Proença (SED), Sabrina Vieira da Luz (SES), 10 

Djalma Henry Santos da Rocha (SEA), Francyelle Cipriano Cardoso (FCEE), Carmen 11 

Lisete Ritter (FEAPAES), Fabiani Erli Witt (APABB), José Augusto Meier Gochinski 12 

(FECEDEF), João Carlos de Liz (FCD), Adilson Mendes França (FECADESC), Cirineu 13 

Lourenço (FECADESC), Laércio Ventura (APAR). Com ausência justificada: Rafaela 14 

Luiza Trevizan (SEA), Sandra Lúcia Amorim (ASGF), Luciana Duarte (ASGF), Paulo 15 

Roberto Ferronato (FCD), Jairton Fabeni Domingos (FECEC), Claudio Pacheco 16 

(FECEDEF), Giovana Maria Weber Zandoná (COMDE Xanxerê). A Vice Presidente Sra. 17 

Ana Paula Remor, abriu a Plenária cumprimentando a todos na oportunidade 18 

Presidente em exercício deu início a Plenária justificando a ausência do Presidente Sr. 19 

Jairton Fabeni Domingos, posteriormente, convidou os participantes a se 20 

apresentarem. Após foi colocada para aprovação dos Conselheiros a Ata 130, 21 

atualizada com os adendos sugeridos via e-mail e, assim, aprovada por unanimidade.  22 

Dando sequencia a Plenária foi realizada a leitura da Pauta pelo Secretário Executivo, 23 

colocada para apreciação dos Conselheiros e aprovada por unanimidade. Passando 24 

ao próximo ponto de pauta, o Secretário Executivo realizou a leitura do Ofício 25 

resposta encaminhado ao Conselho pelo Secretário de Estado da Assistência Social, 26 

Trabalho e Habitação sobre a Lei 15.127/10 referente à necessidade de o CONEDE 27 

sugerir a minuta da redação da Lei para posterior encaminhamento à 28 

regulamentação. A Conselheira Fabiani Witt apresentou para a Plenária a proposta da 29 

Comissão de Atos Normativos, qual segue: por entender que o direito expresso na Lei 30 

é da garantia do Consumidor – Pessoa com Deficiência, a fiscalização e autuação deve 31 

ficar sob a responsabilidade do Procon Estadual, que atuará por meio do recebimento 32 

de denúncias. Solicitação de alteração do Artigo 2 para que seja inclusa a destinação 33 

do valor das multas para Entidades de Atendimento à Pessoa com Deficiência, no 34 

Estado de Santa Catarina, Conveniadas ao Procon, uma vez que ainda não está 35 

aprovado o Fundo Estadual da Pessoa com Deficiência, proposta aprovada por 36 

unanimidade pelos Conselheiros. Referente ao próximo ponto de pauta, o Secretário 37 

Executivo apresentou questionamento à Plenária, enviado pelo Sr. Jairton Fabeni, a 38 

repeito das justificativas válidas aos Conselheiros ausentes nas Plenárias do CONEDE, 39 
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e após debate, ficou definido que é necessário enviar para o e-mail do CONEDE a 40 

justificativa contendo o motivo da falta para que esta seja abonada. A Conselheira 41 

Maristela dos Santos refletiu sobre a necessidade da sensibilização de Entidades e 42 

Órgãos Governamentais para que garantam a liberação de seus funcionários, 43 

Conselheiros indicados para compor o CONEDE. O Conselheiro Laércio Ventura 44 

informou aos presentes que a prestação de contas referente às passagens não 45 

utilizadas pelos Conselheiros do Oeste do Estado foram realizadas, sendo assim, a 46 

situação está regularizada. A respeito do Evento dos Conselhos Municipais a ser 47 

realizado no município de Itajaí, o Secretário Executivo informou que recebeu 48 

resposta do Ofício encaminhado ao CONADE, que menciona a impossibilidade de o 49 

Conselho Nacional garantir encaminhamento referente à indicação de Palestrante 50 

pelo adiantado do tempo, e demanda que a solicitação seja refeita trinta dias antes 51 

do Evento. Informou também sobre os Ofícios encaminhados à Câmara de 52 

Vereadores e Prefeitura Municipal de Itajaí referente às solicitações para o Evento. A 53 

Conselheira Aretuza Larroyd relatou sua participação na primeira reunião de 54 

organização do Evento e informou que o Presidente Jairton Fabeni irá demandar um 55 

grupo formado por Conselheiros para responsabilizar-se pela organização do Evento, 56 

e afirmou que, este assunto será Pauta da próxima Plenária, já com relatos dos 57 

encaminhamentos realizados por este grupo. O próximo ponto de pauta foi 58 

apresentado pelo Secretário Executivo, por meio da leitura de e-mail encaminhado 59 

pela Secretaria de Assistência Social do município de Jaraguá do Sul, referente à 60 

desativação do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência naquele 61 

município, transformando-o em uma Comissão de Trabalho do Conselho Municipal de 62 

Assistência Social. A maioria dos Conselheiros presentes manifestou-se desolado com 63 

o retrocesso desta situação, a Conselheira Aretuza Larroyd afirmou ter participado de 64 

debate similar no Conselho Estadual dos Direitos da Mulher, pois a situação 65 

apresentada em relação a este Conselho é a mesma no município, após debate na 66 

Plenária foi aprovada uma visita inloco a ser realizada pelo Presidente Sr. Jairton 67 

Fabeni com objetivo de reverter tal decisão, foi ainda sugerido que esta visita seja 68 

realizada em conjunto com o Conselho Estadual dos Direitos da Mulher. Passando 69 

para a deliberação das Comissões, tendo em vista que, o ponto oito da pauta está 70 

contido nestas, a Presidente em exercício abriu a palavra ao relato do trabalho 71 

realizado pelos Conselheiros na reunião das Comissões: - Políticas Públicas: a 72 

Conselheira Sabrina da Luz informou que esta Comissão irá realizar estudo sobre o 73 

Projeto de Lei da Reforma da Previdência para apoiar a instrumentalização dos 74 

Conselheiros e após os primeiros levantamentos e intenção irá chamar profissional 75 

com conhecimento para debater o assunto com o CONEDE. A Conselheira solicitou ao 76 

Secretário Executivo que ao chegarem demandas referentes à Comissão de Políticas 77 

Públicas que os Conselheiros membros deste grupo sejam os primeiros a ter 78 
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conhecimento para eventuais encaminhamentos antes das Plenárias. O Conselheiro 79 

Laércio Ventura sugeriu que o CONEDE debata também a Reforma Trabalhista, que 80 

atinge as Pessoas com Deficiência. O Secretário executivo sugeriu o envio de e-mail 81 

ao CONADE para conhecer o debate que tem sido realizado pelos Conselheiros 82 

Nacionais em relação à Reforma da Previdência. As Comissões de Atos Normativos e 83 

Orientação e Acompanhamento de Conselhos Municipais não se pronunciaram neste 84 

momento, tendo em vista, que os assuntos tratados no grupo fizeram parte de outros 85 

pontos de pauta. A Conselheira Francyelle Cardoso lembrou que é a única 86 

componente da Comissão de Denúncias presente na reunião de comissões, mas que, 87 

no entanto já havia encaminhamento do grupo anterior para o estudo e definição de 88 

um protocolo de recebimento e encaminhamento das denúncias que chegarem ao 89 

CONEDE. A Comissão de Acessibilidade mencionou novamente as dificuldades 90 

encontradas pelas Pessoas com Deficiência ao usar o passe livre intermunicipal e o 91 

Secretário Executivo informou de Ofício encaminhado à Assembléia Legislativa de 92 

Santa Catarina (ALESC), com objetivo de sugerir alteração da Lei do passe livre para 93 

que seja retirada do texto a utilização de apenas ônibus de linhas convencionais, para 94 

que as empresas não encontrem maneiras de burlar este direito adquirido. Passando 95 

aos assuntos gerais, a Presidente em exercício, Ana Paula Remor, concedeu a palavra 96 

ao Conselheiro Laércio Ventura para que compartilhasse com os Conselheiros 97 

presentes sua ‘questão de ordem’. O Conselheiro relatou sobre e-mail recebido via 98 

Secretaria Executiva do CONEDE, a pedido do Presidente Sr. Jairton Fabeni, 99 

destituindo-o da representação deste Conselho na Comissão de Responsabilidade 100 

Social da ALESC, alegou que esta representação foi aprovada na Plenária anterior e 101 

que inclusive consta na ATA 130, e lembrou que o Presidente, segundo o Estatuto do 102 

CONEDE, não pode nomear sozinho os Conselheiros representantes das Comissões 103 

externas sem que a Plenária referende. Afirmou por fim que não compreendeu o 104 

motivo da destituição e que acredita representar de forma adequada o CONEDE na 105 

referida Comissão. Ana Paula Remor e a Secretária da mesa diretora Fabiani Witt, 106 

ambas informam que desconheciam o assunto e que não houve deliberação em 107 

reunião própria para a tomada decisão da troca de conselheiros na comissão de 108 

responsabilidade social da ALESC, e que o mesmo fez de vontade própria. A situação 109 

foi debatida entre os Conselheiros presentes e foi decidido que este assunto deverá 110 

ser dialogado na presença do Presidente Sr. Jairton Fabeni, na próxima Plenária. O Sr. 111 

Jairo da Silva, Presidente da ACIC, solicitou a palavra para convidar os Conselheiros a 112 

participar do Fórum de Políticas Públicas de Florianópolis, em apoio às Entidades 113 

Conveniadas com a Prefeitura que não têm recebido os repasses financeiros 114 

necessários a realização do atendimento. O Conselheiro Laércio Ventura solicitou 115 

informações sobre a participação do CONEDE no PARAJASC. O interprete de libras 116 

Thiago Bráz convidou os Conselheiros do CONEDE para evento alusivo ao Autismo, 117 
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qual será realizado no dia 01 de Junho, no Instituto Estadual de Educação, entre 9h e 118 

18h. Mencionou que enviará convite formal ao Conselho para que haja representação 119 

do CONEDE no referido evento. A Presidente em Exercício, Sra. Ana Paula Remor 120 

informou sobre o Decreto referente ao município de Chapecó na qual haverá uma 121 

sessão no TJSC no dia 17 de maio sobre a Inconstitucionalidade dos decretos 122 

elaborados pelo Prefeito deste Municipio, o CONEDE iria marcar uma reunião com o 123 

Desembargador, mas ao verificar o processo no site do TJSC, já havia essa data 124 

marcando a sessão. Por fim, a palavra foi concedida àqueles que dela quisessem fazer 125 

uso, em não havendo manifestações, a Vice Presidente Sra. Ana Paula Remor 126 

agradeceu a presença de todos os Conselheiros, dando assim por encerrada a 127 

reunião, qual foi lavrada na presente Ata pela Conselheira 1ª Secretária Fabiani Erli 128 

Witt, documento que será enviado aos Conselheiros e assinado pelos presentes. 129 

Florianópolis, 04 de maio de 2017. 130 

 131 

 132 

 133 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 134 


